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После масштабной и стремитель‑
ной приватизации в промышлен‑
ности и сельском хозяйстве дошла 
очередь и до энергосистемы Рос‑
сии: в РАО «ЕЭС», во главе которо‑
го был поставлен все тот же «умный 
приватизатор», началась глобаль‑
ная реорганизация всей российской 
энергетики с дроблением и новой 
приватизацией энергопредприятий 
и сетевой энергетики (подстанций 
и линий электропередач). В итоге 
вся российская энергетика перешла 
в собственность частных компаний 
и отдельных лиц.

Курганская область всегда была 
энергодефицитна. Курганская ТЭЦ 
(построена в середине 50‑х го‑
дов прошлого века) изначально 
по электроэнергии была предна‑
значена только для обеспечения 
стабильной работы Курганского от‑
деления железной дороги. Городу 
ТЭЦ давала централизованно тепло 
и только. Снабжение электроэнер‑
гией курганской промышленности, 
сельхозпредприятий и населения 
шло от Челябэнерго.

И если прежде проблема с энер‑
госнабжением области всегда ре‑
шалась центром, то появивший‑
ся монополист в лице РАО «ЕЭС» 
действовал достаточно жестко: 
вводил для регионов — должников 
веерные отключения потребителей 
от энергоснабжения. В Уральском 
федеральном округе Курганская 
область в результате реформ ока‑
залась единственным энергозави‑
симым регионом.

Это побудило администрацию 
области в конце 90‑х начать разра‑
батывать собственную энергетичес‑
кую программу. Фирма, которой 
это поручили, сделала углубленный 
анализ возможностей региона 
по развитию энергетики. И при‑
шли к единственному выводу: надо 
строить атомную электростанцию. 
Уже было рассекречено, что Кур‑
ганская область обладает огром‑
ными сырьевыми запасами урана, 
который легко добывается из недр. 
Во‑вторых, в Зауралье хорошо раз‑
вито машиностроение, поэтому 
предприятия практически могли 
выполнить любой заказ этого про‑
филя. И, в‑третьих, колоссальная 
потребность в электроэнергетике 
для развития Курганской области.

Но атомная энергетика — это фе‑
деральное направление, это феде‑
ральные деньги. И вопрос по стро‑
ительству на территории области 
АЭС должен был решаться на уров‑
не Президента и Правительства 
России. А в это время руководс‑
тво РАО «ЕЭС» как раз приступило 
ко второму этапу окончательного 
разрушения единой энергосистемы 

страны. И, как мы знаем, доблестно 
выполнило задачу.

Учитывая ситуацию и эти обсто‑
ятельства, тогда было предложено 
другое решение: реанимировать 
Курганскую ТЭЦ, заменив ее ста‑
рое оборудование на современное 
и внедрив современные техноло‑
гии. Это предусматривала принятая 
Энергетическая программа Курган‑
ской области.

В то время можно было через 
Президента России попытаться ре‑
шить вопрос о передаче Курганской 
ТЭЦ из федеральной собственнос‑
ти в областную государственную, 
так как все сетевое хозяйство (ли‑
нии электропередач до 10 КВ) — это 
была собственность Курганской 
области. И по существу старая ТЭЦ 
просто должна была перейти в ре‑
гион, так как энергоресурс станции 
был полностью выкачан, и все кап‑
ремонты оборудования ТЭЦ прак‑
тически уже давно производились 
за счет бюджета Курганской облас‑
ти и наших крупных промышлен‑
ных предприятий.

Но ни губернатор, ни правительс‑
тво Курганской области не защити‑
ли тогда энергетику региона. Глава 
РАО «ЕЭС» через своих специалис‑
тов (а этим специалистом, как из‑
вестно, был один из нынешних хо‑
зяев всей курганской энергетики) 
предложил Курганской области 
урегулировать вопрос с многомил‑
лионным неоплаченным долгом 
местных сельхозпредприятий 
и муниципалитетов за потреблен‑
ную электроэнергию через Согла‑
шение. Документ губернатором 
был подписан.

Так экономика нашей области 
попала в полную энергетическую 

зависимость от структур частно‑
го капитала. В результате Курган‑
ская ТЭЦ спешно меняет форму 
собственности, превратившись 
в ООО. Владельцем же предпри‑
ятия становится ООО «Интертех‑
электро — Новая генерация» (за‑
регистрировано было в ЯНАО). 
Через какое‑то время уральские 
интернет‑СМИ сообщают, что из-
вестные на урале бизнесмены 
— энергоолигархи через свои 
структуры и аффилированных 
лиц приобрели все энергоакти-
вы Курганской области и взяли 
под контроль объекты комму-
нальной энергетики. Их коммер‑
ческие интересы отстаивают сегод‑
ня ОАО «Курганская генерирующая 
компания», ОАО «Курганэнерго», 
ОАО «ЭнергоКурган» и ОАО «Вод‑
ный союз», который на 49 лет взял 
в аренду в Кургане мощности быв‑
шего муниципального предприятия 
«Курганводоканал». В Кургане они 
создают еще одно акционерное об‑
щество «Энергосбыт», определив 
его в качестве поставщика элект‑
роэнергии в Зауралье и сборщика 
денежных средств, поступающих 
в оплату за потребленную электро‑
энергию, тепло, холодную и горя‑
чую воду, услуги канализации.

А поскольку сегодня, 
как видим, вся курганская энер‑
гетика находится в частных руках, 
потому в регионе и самые высокие 
тарифы на электроэнергию, на все 
коммунальные услуги.

Новая ТЭЦ‑2 ‑ это никакое не спа‑
сение, а тяжелое бремя для всей 
экономики области. Хотя собствен‑
ники и областная власть в лице 
прежнего губернатора говорили, 
что строительство ТЭЦ‑2 — это до‑

полнительные энергомощности, 
и тарифы на электроэнергию в За‑
уралье будут снижены…

А как еще хозяева энергетики 
могли прикрыть свои корыстные 
интересы! Потому что знали: объ‑
емы производства в промышлен‑
ности и сельском хозяйстве еже‑
годно уменьшаются, и потребность 
в электроэнергии уже упала на‑
столько, что старая Курганская ТЭЦ 
и электросетевое хозяйство после 
реконструкции могли спокойно 
обеспечить электроэнергией всю 
область.

Но властям региона было на-
вязано строительство ТЭЦ‑2, при‑
крываясь государственно‑частным 
партнерством. И власть пошла 
у собственников на поводу. У част‑
ной же компании тут был один ин‑
терес: построить этот энергообъект, 
чтобы затем через тарифы «отбить» 
вложенные инвестиции, получив 
немалый доход и в свой карман.

Как известно, на строительс‑
тво ТЭЦ‑2 было потрачено более 
12,5 млрд рублей частных вложе‑
ний. А еще 1 миллиард бюджетных 
средств был израсходован на стро‑
ительство магистральной тепло‑
трассы (в том числе 300 млн руб‑
лей из бюджета области), да еще 
1,5 миллиарда вложило ОАО «Газп‑
ром», построив новый магистраль‑
ный газопровод.

Построив ТЭЦ‑2, хозяева демон‑
тировали на старой курганской ТЭЦ 
пиковые теплоагрегаты, которые 
еще могли бы работать и выраба‑
тывать тепло для отопления города. 
А следом на заседании областного 
правительства было официаль‑
но заявлено и принято решение, 
что Энергетическая программа Кур‑
ганской области выполнена. Мягко 
говоря, это была неправда, и все 
должностные лица это знали.

Естественно, что инвестиции, 
которые компания «Интертехэлек‑
тро — Новая генерация» вложила 
в ТЭЦ‑2, она все также рассчиты‑
вает вернуть через тарифы на теп‑
ло‑ и электроэнергию. В 2011 году 
собственники курганской энерге‑
тики под напором резкой критики 
руководителей наших промышлен‑
ных предприятий вынуждены были 
скорректировать тариф на элек‑
троэнергию для производствен‑
ников — в итоге пересчетов сумма 
региональной составляющей энер‑
готарифа уменьшилась на 500 млн 
рублей.

Однако затем ежегод‑
но стоимость электроэнергии 
для промышленности и сельского 
хозяйства потихоньку стала опять 
расти. Как и тарифы для населения. 

С 1 июля 2015 года произошло но‑
вое повышение — и в УрФО самые 
высокие тарифы на электроэнер‑
гию опять в Курганской области 
(стоимость электроэнергии для на‑
селения выросла на 7,4 процента). 
Это при том, что в 2015 году ТЭЦ‑2 
попала в список генерирующего 
оборудования, которое работает 
в вынужденном режиме по элект‑
роэнергии.

При новом курганском губерна‑
торе промышленники вновь подня‑
ли вопрос о крайне высоких энер‑
готарифах в Курганской области 
для производства. Но при встре‑
че с Президентом страны у него 
не хватило смелости сказать всю 
правду о развитии ситуации в энер‑
гетике региона в течение последних 
десяти лет и о растущих аппетитах 
частной компании, а затем в инте‑
ресах всей экономики области пра‑
вильно и четко поставить вопрос 
о разрешении проблемы.

Конечно, должна быть проведе‑
на национализация энергосисте‑
мы Курганской области. Но ясно, 
что Президент на это не пойдет. 
Хотя уже есть пример с компанией 
«Башнефть».

Другой вариант: федераль‑
ная власть принимает решение, 
что вся энергосистема (производс‑
тво и электросети) возвращается 
в государственную собственность 
Курганской области — регион выку‑
пает это все у частника практически 
за копейки… Ведь речь идет сегодня 
о будущем целого субъекта страны. 
Это‑то власть должна понимать.

Ясно и то, что нынешние хозяева 
курганской энергетики так прос‑
то не вернут все обратно региону, 
получая ежегодно в Курганской 
области 20 млрд. рублей выруч‑
ки — это те деньги, которые платят 
им потребители за электричест‑
во, тепло… Потеря такого золотого 
источника обогащения — для них 
страшнее смерти. И местные влас‑
ти бессильны что‑либо тут сделать, 
им не договориться с собственни‑
ком. Поэтому должно быть только 
решение Президента страны. И до‑
биваться этого вместе с губернато‑
ром должна и наша законодатель‑
ная власть — Курганская областная 
Дума. Вот будет конкретное депу‑
татское дело. А иначе зачем идти 
во власть?!.

Иван евгенов,
заслуженный 

машиностроитель российской 
Федерации,  кандидат
в депутаты Курганской 

областной думы 
шестого созыва от КпрФ.

Жизнь у нас с вами не сахар: в за‑
уральских городах и селах безрабо‑
тица, образование и медицина все 
больше становятся платными, тари‑
фы на электричество и коммуналь‑
ные услуги растут, как на дрожжах, 
и налоги тоже, а за ценами на про‑
дукты питания не угнаться ни на‑
шим зарплатам, ни пенсиям.

Так жить нельзя! Это, кажется, 
сегодня всем ясно. И есть единс‑
твенный способ заставить власть 
вздрогнуть и понять, что она выбра‑
ла не тот путь — сходить на выборы 
и проголосовать за своего кандида‑
та в депутаты.

мы сможем изменить ситуа-
цию, выбрав в областную думу 
людей, которые понимают, 
что власть должна быть не толь-
ко профессионально грамотной, 
но и совестливой, и ответствен-
ной.

У нас нет иллюзий относитель‑
но быстрых перемен, как нет их и у 
большинства из вас, разочаровав‑
шихся в предвыборных обещаниях 
множества других партий, которые 
расплодились в последнее вре‑
мя, как поганки в лесу. Их задача 
одна — проложить ровную дорожку 
«партии власти», запутав вас и не 
дав проголосовать за тех, кому вы 
действительно верите.

Например, очередная новинка 
черных политтехнологов — всевоз‑
можные партии, именующие себя 
«коммунистическими» и «партия‑
ми пенсионеров». Коммунистами 
и пенсионерами там и не пахнет. 
Как и патриотизм у других чисто 
лозунговый. Да им этого и не надо! 
У них — другая задача! Они набира‑
ют на выборах ничтожное количест‑
во голосов и даже не могут преодо‑
леть проходной барьер, но при этом 
их голоса, благодаря специально 
разработанной политтехнологами 
системе, идут в копилку «партии 
власти».

Как сказал Бисмарк, «никогда 
столько не лгут, как во время вой‑
ны, после охоты и перед выбора‑
ми».

Уверены, вы сумеете отличить 
ложь от правды, а сладкие обеща‑
ния от реальных дел. Ваша муд‑
рость и огромный жизненный опыт 
— вот ваш верный советчик.

мы глубоко убеждены: ува-
жаемые земляки, надо идти 
на выборы. И голосовать. За тех 
людей, которые достойны быть 
во власти и будут честно на-
роду служить — за кандидатов 
от КпрФ!

Курганский  обком  КпрФ

Фракция КпрФ в Госдуме 
была единственная, кто с са-
мого начала выступал против 
принятия закона о капремонте 
многоквартирных домов за счет 
граждан. организованные ком-
мунистами митинги и сбор под-
писей граждан за отмену этого 
драконовского закона прошли 
по всей россии. тысячи заураль-
цев поставили под этим обраще-
нием свои подписи. но высокие 
чиновники и депутаты от «пар-
тии власти» мнение народных 
масс не услышали. И закон всту-
пил в силу.

В Зауралье 3865 многоквартир‑
ных домов участвует в программе 
капитального ремонта жилья. Ми‑
нимальный размер взноса на кап‑
ремонт правительство Курганской 
области установило в размере 6 
рублей 97 копеек за 1 квадратный 
метр общей площади квартиры. 
Обязанность уплачивать ежемесяч‑
ные взносы у собственников насту‑
пила с декабря 2014 года. Первые 
квитанции многие получили в ян‑
варе.

Новые платежи больно удари‑
ли по карману людей и вызвали 
немало вопросов. Прежде всего, 
зауральцев по‑прежнему волнует, 

почему установлен такой большой 
взнос на капремонт? Как была вы‑
считана эта сумма? Почему, если 
деньги платим сейчас, ремонти‑
ровать дом будут только через 10‑ 
20 лет? Ничего этого людям толком 
никто не объяснял.

Позицию жителей Кургана, вы‑
ступивших против капремонта 
многоквартирных домов за счет 

собственников жилья, поддержа‑
ли в других городах и районах За‑
уралья. Граждане просят умень‑
шить высокий тариф, считая его 
несправедливым. При этом многие 
не верят, что очередной комму‑
нальный сбор будет использован 
строго по назначению. И задаются 
вопросом: поскольку деньги хра‑
нятся в банке — кто и как может 
ими пользоваться? Любой банков‑
ский вклад размещается под про‑
центы и должен иметь страховку. 
А не пойдут ли эти средства в чей‑
то карман?

еще на стадии обсуждения 
вопроса в Курганской областной 
думе депутаты-коммунисты вы-
ступали против предлагаемого 
закона о капитальном ремонте 
многоквартирных домов, при-
зывали не спешить с его приня-
тием, отработать четкий и по-
нятный механизм, чтобы новый 
закон не стал удавкой для на-
селения. однако наши доводы 
не захотели услышать. «едино-
россы» своим большинством 
этот документ поддержали.

Жилищный кодекс РФ не содер‑
жит прямой нормы о тарифе на кап‑
ремонт. Регионы сами определяют, 
сколько собственник должен пла‑

тить. Установив тариф 6 рублей 97 
копеек, власти Курганской области 
явно преувеличили возможности 
наших граждан. Для кого‑то из чи‑
новников это, может быть, и не та‑
кая большая сумма, но далеко 
не все население Зауралья живет 
в полном достатке. Так, размер 
минимальной заработной платы 
в Курганской области для работни‑
ков внебюджетной сферы с 1 янва‑
ря 2014 года — 7321 рубль. Размер 
прожиточного минимума трудос‑
пособного населения в регионе 
за первый квартал текущего года 
— 9632 рубля.

Как быть людям, если значитель‑
ную долю их заработка отнимают 
взносы на капремонт и коммуналь‑
ные платежи, которые, к тому же, 
с 1 июля 2015 года снова заметно 
выросли? При этом зарплаты сей‑
час замораживаются или даже со‑
кращаются, гражданам просто не‑
где взять дополнительные деньги. 
А малоимущим семья как быть?

Новый закон обязывает вносить 
плату на капремонт всех собс‑
твенников жилья, включая пенси‑
онеров, которым сегодня далеко 
за 70 лет. Это неправильно. Про‑
грамма капремонта рассчитана 
на 30 лет, и к моменту ее окончания 

не все нынешние бабушки и дедуш‑
ки смогут увидеть результаты кап‑
ремонта своего дома. А платить все 
обязаны здесь и сейчас.

По имеющимся данным, в Кур‑
ганской области на середину июля 
сбор средств в фонд капремонта 
составил 73 %. Как видим, боль‑
ше четверти владельцев жилья 
еще и не начинали платить. Соот‑
ветственно, их долги каждый ме‑
сяц растут.

сегодня проблема требует 
кардинального решения. оно 
есть у КпрФ и курганских ком-
мунистов, идущих на выборы 
в областную думу: региональ-
ный парламент должен более 
активно отстаивать интересы 
населения Курганской области 
и уже в осеннюю сессию выйти 
в Госдуму рФ с предложением 
об отмене федерального зако-
на по капремонту жилья только 
за счет граждан.

Василий Кислицын, 
первый секретарь Курганского 

обкома КпрФ, кандидат 
в депутаты Курганской 

областной думы 
шестого созыва от КпрФ.

Тема  дня

Почему в Зауралье 
дорогая энергетика

КПРФ  против

Капремонт — это коммунальный аркан

Плохую 
власть 

выбирают 
хорошие 

люди, 
которые 
не ходят 

на выборы

Капитализму 
говорим 

«нет»!
В рамках Всероссийской акции 

«антикапитализм-2015» 25 июля 
в центре Кургана прошел пикет 
коммунистов против наступ-
ления на социально-экономи-
ческие права населения россии 
и Курганской области.

В нем приняли участие члены 
КПРФ и сторонники компартии. 
Традиционно акция проходила 
на площадке у кинотеатра «Россия».

Участники пикета вышли 
с лозунгами:»Социализму — ДА! 
Капитализму — НЕТ!», «Правитель‑
ство — в отставку!», «Власть и собс‑
твенность — трудовому народу!», 
«Даешь правительство народного 
доверия!», «Детям войны — госу‑
дарственную поддержку!».

l     август 2015 года
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 ХоЧеШЬ ПеРеМен К лУЧШеМУ?  
зауралья

— наталья михайловна, 
как руководителю обществен-
ной организации инвалидов, 
вам часто приходится иметь 
дело с медициной. Каковы, 
на ваш взгляд, основные тен-
денции развития нашего здра-
воохранения?

— Главная тенденция современ‑
ного здравоохранения — мето‑
дичное вытеснение людей в сферу 
платных медицинских услуг. Все 
чаще мы слышим вместо слова «ле‑
чение» — «обслуживание», вместо 
слова «помощь» — «услуга». Меж‑
ду тем «помощь» и «услуга» — аб‑
солютно разные вещи. Помощь 
оказывают, а услугу предоставля‑
ют. На помощи экономить нельзя, 
а на услугах — можно. Помощь 
должна быть всеобъемлющей, 
а услуга, как правило, однонаправ‑
ленна и предоставляется за налич‑
ные. Фактически, мы наблюдаем, 
как идет планомерное перекла‑

дывание государственных обяза‑
тельств по обеспечению населения 
помощью на плечи граждан. И не 
только в медицинской, но и соци‑
альной сфере.

— Как это видно на практике?
— Это очень хорошо видно 

по тем документам, которые вы‑
ходят из кабинетов чиновников. 
Например, 29 сентября 2014 года 
вышел приказ Министерства труда 
и социальной защиты РФ № 664н 
«О классификациях и критери‑
ях, используемых при осущест‑
влении медико‑социальной эк‑
спертизы», согласно которому 
введены не только качественные, 
но и количественные оценки стой‑
ких нарушений функций орга‑
низма. На основании этих оценок 
присваивается степень нарушений 
функций организма, позволяющих 
получить ту или иную группу ин‑
валидности. но главная суть этой 
хитроумной директивы в том, 

что инвалидов больше не раз-
деляют на взрослых и детей, 
их всех уравняли. Лично мне со‑
вершенно непонятно, какими при 
этом нормами руководствовались 
авторы приказа, ведь физиоло‑
гические особенности детского 
и взрослого организма совершен‑
но разные. Если бы они были оди‑
наковые, то всех больных лечи‑
ли бы терапевты. Между тем у нас 
зачем‑то работают еще педиатры.

Из‑за этого приказа возникли 
проблемы с оформлением инва‑
лидности несовершеннолетним. 
По России уже много случаев. Раз 
нет группы инвалидности, значит, 
ребенок лишается всего комплекса 
необходимой социальной защиты 
и реабилитации. Семья, воспиты‑
вающая ребенка с инсулинозави‑
симым сахарным диабетом, не по‑
лучая пенсии — нищает, так как. 
это заболевание дорогостоящее 
(сбалансированное питание, ви‑
тамины, средства самоконтроля, 
расходные материалы для пом‑
повой инсулинотерапии). В этом 
случае, ему не положено санатор‑
но‑курортное лечение, льготы при 
поступлении в вуз и другие префе‑
ренции.

В Курганской области — более 
32 тысяч больных сахарным диа‑
бетом, среди которых много де‑
тей. Получается, государству эти 
дети не нужны. Ряд общественных 
диабетических организаций, в том 
числе и наша, уже направили пети‑
ции в различные инстанции с тре‑
бованием устранить дискримина‑

цию и восстановить нарушенные 
права детей — инвалидов. Кстати, 
эта проблема касается не только 
диабетиков, но и большого коли‑
чества детей с другими нозологи‑
ями.

Аналогичная ситуация с зако‑
ном «Об основах социального 
обслуживания граждан в Россий‑
ской Федерации», который всту‑
пил в силу с 1 января 2015 года. 
По этому закону социальное об‑
служивание граждан теперь будет 
основываться на заявительном 
принципе. то есть, если чело-
век написал заявление, что ему 
трудно живется и требуется по-
мощь, на него обратят внима-
ние, а если нет — выкарабки-
вайся, как хочешь.

Не секрет, что у нас в боль‑
шинстве малоимущих многодет‑
ных семей пьющие родители. Вы 
уверены, что эти родители пойдут 
в социальную службу и напишут 
заявление, что их дети нуждаются 
в помощи? Да, никуда они не пой‑
дут! Вряд ли они даже знают о су‑
ществовании таких служб. В этом 
случае жалко детей: они не вино‑
ваты. Но наше государство и здесь 
пытается самоустраниться. Нет за‑
явления — нет проблем!

— ситуацию можно испра-
вить, как вы считаете?

— Я считаю, чем больше в наших 
законодательных органах будет 
трезвомыслящих неравнодушных 
людей, тем сильнее мы сможем 
противостоять появлению таких 
вот директив. Даже самому про‑

стому жителю, далекому от поли‑
тики, видно не вооруженным гла‑
зом, как под видом оптимизации, 
модернизации и целесообразнос‑
ти бесплатная медицинская по‑
мощь, гарантированная Конститу‑
цией РФ, становится недоступной. 
Власти на различных уровнях пы‑
таются нам внушить, что на дворе 
кризис, надо экономить. На деле 
экономят не там, где надо.

Приведу еще пример из опыта 
работы нашего диабетического 
общества. С 2007 года мы бьемся 
над тем, чтобы пациентов с диабе‑
том обеспечивать отечественными 
средствами самоконтроля — тест‑
полосками для глюкометров. Во‑
первых, это дешевле, во‑вторых, 
из‑за разницы в цене российски‑
ми тест‑полосками можно обеспе‑
чить в 2‑3 раза больше пациентов, 
чем импортными. Когда на госу‑
дарственном уровне был объяв‑
лен курс на импортозамещение: 
думали, что дело сдвинется с мер‑

твой точки и больше льготников 
начнут получать средства само‑
контроля. Увы, ничего не измени‑
лось. На закупку 2014 года импор‑
тных глюкометров ушло около 32 
миллионов рублей из федераль‑
ного и регионального бюджетов, 
на первое полугодие 2015 ‑ около 
16 миллионов. Причем, закуп им‑
порта происходил на фоне того, 
что с 2013 года наша организация 
выдавала бесплатно российские 
глюкометры.

— чем вы можете объяснить 
подобные действия?

— Я могу это объяснить только 
тем, что современная власть жи‑
вет одним днем. Простые жители 
еще как‑то пытаются строить свое 
будущее, а люди, облаченные 
властью, озабочены только какой‑
то сиюминутной единовременной 
выгодой. С такой политикой мож‑
но прийти к очень плачевным ре‑
зультатам. Как с нашей демогра‑
фией.

Точка  зрения

Медпомощь заменили услугами

Виктор черепаноВ, директор 
ооо «ШадИс», кандидат в депу-
таты Курганской областной думы 
шестого созыва, возглавляет 
список КпрФ по Шадринскому 
избирательному округу № 1 — ре-
гиональная группа № 7.

— За годы так называемых ре‑
форм профессия рабочего чело‑
века в российском обществе стала 
не престижной. На всех каналах 
нашего телевидения процветает 
показуха красивой жизни. Моло‑
дежи внушают мысль: «Работать 
и зарабатывать не надо, а надо 
пойти в банк — легко и быстро взять 
кредит и купить красивую жизнь». 
А потом что?.. Бегать и скрываться 
от кредиторов? Наверное, забыли, 
что все материальные блага на зем‑
ле создавались и создаются руками 

рабочих, крестьян, а не менеджера‑
ми и офисными специалистами.

Шадринск — второй по величине 
город в области. Однако, не видя 

перспектив в жизни, молодежь 
уезжает в более крупные города — 
в Тюмень, Екатеринбург, Каменск‑
Уральский… Да оно и понятно: ра‑
боту найти в нашем Шадринске 
непросто, так как количество про‑
мышленных предприятий уменьша‑
ется с каждым годом — заводы бан‑
кротятся, разваливаются и исчезают. 
А те предприятия, что еще живые, 
переходят на сокращенную рабочую 
неделю, имея перед работниками 
долги по заработной плате… Естес‑
твенно и сокращаются налоговые 
денежные поступления в бюджет 
города от НДФЛ.

Ежегодно в Шадринске прово‑
дится экономический форум малых 
городов, тратятся на это мероп‑
риятие силы и денежные средства 
(не важно: из городского бюджета 

или областного). А какова от этого 
форума реальная отдача для нашей 
экономики?

И уповать на внешние инвес‑
тиции в нашу местную экономи‑
ку пока не стоит хотя бы потому, 
что для предпринимателя налог 
по упрощенной системе налогооб‑
ложения в Свердловской области 
в 3 раза ниже, чем в Шадринске, 
электроэнергия у наших соседей 
гораздо дешевле, чем в Курганской 
области.

Уважаемые земляки, 13 сен‑
тября в регионе пройдут выборы 
областной Думы. Не будьте рав‑
нодушными, примите участие, 
приходите и голосуйте разумом, 
а не эмоциями! Ваше будущее 
в ваших руках!

Какие же это нарушения? 
Не поступившие в областной 
бюджет доходы. Нарушения 
условий заключенных конт‑
рактов. Излишне полученные 
субсидии. Расходы, произве‑
денные без внесения изменений 
в госпрограммы, а также расхо‑
ды, не предусмотренные госзада‑
нием. Просроченная дебиторская 
задолженность. Нарушения бух‑
галтерского учёта…

при этом самым значи-
тельным фактом в отчете 
Ксп стало разбирательство 
по строительству областного 
перинатального центра. Из-
вестно, что его строительство 
обошлось в 1,8 млрд. рублей. 
нарушения в расходовании 
бюджетных средств были вы-
явлены счетной палатой рФ, 
которая передала итоги про-
верки в прокуратуру, а уже 
затем вопросом занялась Ксп 
Курганской области. Исто-
рия эта тянется уже несколько 
лет, и спор здесь идёт более, 
чем о 80 млн. рублей. Финан-
совое нарушение, касающееся 
строительства перинатально-
го центра, выявлено было ещё 
в 2013 году и с тех пор нахо-
дится на контроле Ксп.

Свою проверку по факту нару‑
шений в расходовании бюджет‑
ных средств на строительство 
перинатального центра проводил 
и отдел по борьбе с экономичес‑
кими преступлениями. В ходе 
проверок показания давали чи‑
новники областного правитель‑
ства и департамента здравоох‑
ранения Курганской области. 
Дважды в 2013 году пришлось да‑
вать объяснения Валерию Миро‑
нову, занимавшему тогда долж‑
ность заместителя губернатора 

Курганской области — директора 
департамента строительства.

Контрольно‑счетная палата  
выявила по перинатальному 
центру неправомерное расходо‑
вание средств областного бюд‑
жета на сумму 88 млн. рублей. 
80 млн. рублей, как выяснилось, 
было перечислено подрядчику — 
«Промстрою» — в качестве аван‑
са, который не учли при оконча‑
тельных расчетах по контракту. 
Кроме того, 8,2 млн. рублей были 
неправомерно израсходованы: 
в стоимость работ необоснован‑
но включили снабженческо‑сбы‑
товую наценку и непредвиденные 
затраты.

На заседании думского ко‑
митета по социальной полити‑
ке я в очередной раз спросил: 
какие конкретно меры приняты 
по результатам проверки и бу‑
дут ли бюджету возвращены де‑
ньги? И снова обтекаемые фразы: 
«На сегодняшний день нам слож‑
но влиять на возвращение денег. 
Мы отслеживаем этот процесс», 
— ответила Лукашук.

В арбитражном суде облас‑
ти, как известно, продолжается 
разбирательство между област‑
ными властями и подрядчиком. 
Но во власти уже нет тех лю‑
дей, которые начинали важную 
для области стройку. Судя по вя‑
лотекущему судебному процес‑
су, можно сделать вывод о том, 
что утраченные миллионы боль‑
ше никто особо не ищет. И это 
под разговоры высокопоставлен‑
ных чиновников о больших слож‑
ностях по наполнению бюджета 
области в текущем году.

Юрий набатников,
депутат областной думы

пятого созыва, фракция КпрФ

Будет ли в домах 
зауральцев тепло?
Более 370 млн рублей задолжали пред-

приятия ЖКХ за топливно-энергетические 
ресурсы. таков итог минувшего отопитель-
ного сезона в области. В районах накоплен-
ные долги уже аукнулись серьезным тормо-
зом при подготовке к зиме.

В Петуховском районе коммунальное пред‑
приятие, обслуживающее муниципалитет, нако‑
пило долги за топливно‑энергетические ресурсы 
порядка 34 млн. рублей. Расчетный счет пред‑
приятия был арестован, электроэнергия отклю‑
чена.

Непросто идет подготовка к отопительному 
сезону и в с. Стариково Шумихинского района. 
Организация, на балансе которой находилась 
котельная, обанкротилась.

В Половинском районе отопительный сезон 
тоже не обещает быть спокойным. МУП «ЖКХ 
с. Половинное» признано банкротом, находит‑
ся в стадии ликвидации. Центральная котельная 
отапливает практически все основные объекты 
социальной сферы в райцентре. Чтобы привес‑

ти ее в нормальное рабочее состояние, нужны 
время и деньги. Между тем долг муниципали‑
тета за потребленные энергоресурсы превысил 
6 миллионов рублей. Деньги району на приоб‑
ретение котла обещали выделить из областного 
бюджета.

Прощай, 
«Орленок»!

при обсуждении программы привати-
зации госимущества Курганской области 
на 2015 год фракция КпрФ на заседании об-
ластной думы была против включения в этот 
список детских оздоровительных лагерей 
«орленок» и «Лесная сказка». а в конце 
июля стало известно, что правительство все-
таки выставило на продажу эти объекты не-
движимости.

Аукцион назначен на 3 сентября. За «Орле‑
нок» начальную цену назначили 9 млн 333, 
6тысячи рублей, за «Лесную сказку» — чуть бо‑
лее 2 млн. Как сообщается, вместе со здания‑
ми будут отчуждены земельные участки — пер‑
вый стоимостью 17,7 млн., второй — 20,9 млн 
рублей.

Демографический 
провал

Курганская область вошла в список реги-
онов, в которых произошло ухудшение де-
мографической ситуации, в частности, сни-
зился уровень рождаемости и увеличилась 
общая смертность.

Эти данные были озвучены недавно на пресс‑
конференции для журналистов официальными 
лицами областного правительства. Как сооб‑
щают интернет‑ СМИ, провал по рождаемости 
в регионе случился еще в 2014 году. За 6 месяцев 
2015 года статистика идет с «минусом 160 де‑
тей».

Напомним: с 1 января 2015 года в Курганской 
области «в условиях острейшего дефицита об‑
ластного бюджета» отменили региональный ма‑
теринский капитал, который выплачивался пос‑
ле вторых родов и теперь поддерживают только 
родителей первенцев — им выплачивают субси‑
дию в размере 358 тыс. рублей для ипотечного 
кредитования.

А смертность в регионе увеличилась, как гово‑
рят специалисты, по причине сердечно‑сосудис‑
тых заболеваний у граждан старше 80 лет.

наталья воробьева — спе-
циалист по социальной ра-
боте гБУ «Курганский центр 
социальной помощи семьи 
и детям». С 2004 года возглав-
ляет областную общественную 
организацию инвалидов «Диа-
бетическое общество Курган-
ской области». Является сто-
ронником КПРФ. выдвинута 
кандидатом в депутаты Курган-
ской областной Думы шестого 
созыва, включена в региональ-
ную группу № 1 — восточную.

наШа СПРавКа. В Курганской области в результате оптимизации чис-
ло больниц сократилось на 30 единиц, лабораторно-поликлинических уч-
реждений — на 35, фельдшерско-акушерских пунктов — на 83 единицы. 
Сегодня медицинское обслуживание (не лечение!) осуществляют 54 боль-
ницы, 77 поликлиник и 740 ФАПов.

К началу 2015 года коечный фонд уже сокращенный на 43 % еще умень-
шился на 286 коек. А число мест в дневных стационарах при поликлини-
ках с 813 увеличилось только на 26 — до 839. Сокращается с каждым го-
дом время лечения в стационаре.

Год от года снижается обеспеченность учреждений здравоохране-
ния врачами и средним медицинским персоналом. Так, на 10 тыс. насе-
ления в 2013 году было 30,2 врача и 123,6 фельдшеров и медсестер, а в 
2015 году стало 23,3 и 96,4 соответственно.

Наши кандидаты. Прямая речь

Иду в областную Думу, потому что…

томИЛИн Виктор александрович, 
специалист обкома КпрФ, 
региональная группа № 4 — Железнодорожная.
— Я иду в Думу, потому что считаю: при наличии 
политической воли Курганская область может 
стать житницей Сибири. Тарифы ЖКХ не должны быть 
удавкой для населения. Антикризисную программу КПРФ — в жизнь!

менщИКоВ Владимир михайлович, 
советник ректората Курганского госуниверситета, 

доктор педагогических наук, профессор, 
региональная группа № 13 — Куртамышская.

— Великая Россия всегда стояла и будет стоять на прочном фундамен‑
те своих созидательных традиций и исторической преемственности… 

Основополагающими ценностями всегда являлись широта русской души, 
патриотизм, трудолюбие, мастерство, стойкость народа, его стремление 

к воплощению идеалов истины, добра, справедливости, равноправия 
всех граждан, независимо от каких‑либо различий.

кандидаты в депутаты курганской областной думы шестого созыва от кпрф:

Только  факты

Актуальный  вопрос

Куда «уплыли» 
183 миллиона 

рублей 
из бюджета 

области?
Контрольно-счетная палата Курганской области регуляр-

но по итогам каждого года представляет свои доклады де-
путатам областной думы. так, в отчете палаты за 2014 год 
сообщалось о том, что были проведены ревизии на 30 объ-
ектах. председатель Ксп елена Лукашук сообщила, что ре-
визии прошли в пяти структурных подразделениях испол-
нительной власти, в Курганской областной думе, в двух 
муниципалитетах, в 12 учреждениях и у 10 сельхозпроизво-
дителей. За 2014 год Ксп выявила нарушений и недостат-
ков по использованию бюджетных средств на сумму около 
183,7 млн. рублей.
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голоСУй за наРоДнУю влаСтЬ!

голоСУй  за  КанДиДатов  от  КПРФ!

 зауралья

Курганская область переживает глубочайший системный кризис. До‑
стигнутый трудом нескольких поколений зауральцев экономический, 
социальный и культурный потенциал в значительной мере утрачен. Эко‑
номическая активность области снижается с каждым годом. В январе‑мае 
2015 года промышленность, сельское хозяйство, строительство, рознич‑
ная торговля опять не достигли уровня предыдущего года.

Кризисное состояние Курганской области порождает нравственное раз‑
ложение, классовый антагонизм, рост преступности и сокращение чис‑
ленности населения.

В катастрофических условиях «правящая партия» «Единая Россия» — 
партия крупной буржуазии и чиновничества на сегодняшний день не име‑
ет программы спасения области от гибели.

Коммунисты считают необходимым значительное увеличение предста‑
вителей трудящихся в законодательном собрании области.

Мы предлагаем четкий план действий по возрождению области и пере‑
ходу на путь динамичного развития.

1. БЮдЖет оБЛастИ — ИсточнИК раЗВИтИя

Главными задачами коммунистов- депутатов областной думы 
в бюджетной политике будут:

1. Законодательные инициативы по увеличению доли капитальных вло‑
жений в развитие экономики области

2. Внесение предложений по увеличению доходной части бюджета 
до 50 млрд. рублей.

3. Разработка предложений по повышению эффективности использова‑
ния областного имущества.

Коммунисты за бюджет устойчивого развития области!

2. промыШЛенность — осноВа роста 
эКономИчесКоГо потенцИаЛа оБЛастИ

Главными задачами коммунистов- депутатов в областной думе 
будут:

1. Разработка и принятие областного закона о промышленной политике.
2. Реализация в рамках законодательного процесса мероприятий, на‑

правленных на удвоение объема бюджетного финансирования промыш‑
ленности области.

3. Возрождение системы подготовки рабочих кадров.
4. Инициировать принятие Госдумой закона о национализации при‑

родных ресурсов и крупных промышленных предприятий.
даешь новую индустриализацию!

3. сеЛу — ноВый ИмпуЛьс раЗВИтИя

стратегической задачей коммунистов является сохранение аг-
ропромышленного комплекса области, инфраструктуры на селе 
и закрепление кадров. с этой целью депутаты от КпрФ в областной 
думе будут:

1. Добиваться принятия целевой программы «Возрождение зауральско‑
го села».

2. Принимать меры по усилению контроля за целевым использованием 
земель сельскохозяйственного назначения. Внесут проект закона о запре‑
те изъятия земель и переводе их в другие категории, о создании фонда 
особо ценных земель.

3. Добиваться обеспечения льготного кредитования сельхозпредприя‑
тий и крестьянских (фермерских) хозяйств. Требовать установления мо‑
ратория на банкротство сельхозорганизаций, использования процедуры 
финансового оздоровления хозяйств за счет бюджета

4. Добиваться принятия закона о государственной поддержке садовод‑
ческих некоммерческих товариществ.

наша задача: вывести зауральское село из одичалости 
и забитости! Вернуть ему былую славу!

4. народу — достойные усЛоВИя ЖИЗнИ И деятеЛьностИ, 
БЛаГопрИятнуЮ оКруЖаЮщуЮ среду

Главными задачами депутатов-коммунистов в сферах строитель-
ства, жилищно-коммунального хозяйства, экологии и транспорта 
будут:

1. Требование снижения тарифов на жилищно‑коммунальные услуги. 
Пересмотр методики определения уровня тарифов, обеспечение «про‑
зрачности» формирования тарифов.

2. Разработка предложений в Госдуму РФ об отмене закона по капре‑
монту жилья за счет граждан.

3. Требование рекультивации полигонов твердых бытовых отходов, 
ликвидации стихийных свалок, внедрения современных технологий ути‑
лизации и переработки отходов производства и потребления.

Коммунисты выступают за то, чтобы Зауралье стало 
уютным домом для населения!

5. поВыШенИе уроВня ЖИЗнИ насеЛенИя

Главными задачами депутатов-коммунистов в повышении уров-
ня жизни населения будут:

1. Требование доведения уровня заработной платы работников про‑
мышленности, сельского хозяйства, образования и здравоохранения 
до среднего по УрФО.

2. Депутатский контроль процедур определения прожиточного уровня 
и «потребительской корзины».

3. Принятие закона о поддержке «Детей войны».
достойный уровень жизни населению области!

6. ИнВестИцИИ В чеЛоВечесКИй КапИтаЛ

Главными задачами депутатов-коммунистов в сфере образова-
ния будут:

1. Требование скорейшей ликвидации очереди в детские сады и ясли. 
Депутатский контроль за строительством детских дошкольных учрежде‑
ний.

2. Законодательный запрет «оптимизации» расходов на образование 
путем сокращения числа учителей и обслуживающего персонала

3. Постановка вопроса о переводе школ из муниципальных в государс‑
твенные учреждения.

образование должно быть народным, а школы — 
государственными!

Главными задачами коммунистов в сфере здравоохранения бу-
дут:

1. Постановка вопроса о переводе финансирования учреждений здра‑
воохранения со страхового (ФОМС) на бюджетное (государственное).

2. Разработка региональных стандартов качества оказания медицинс‑
кой помощи.

3. Контроль депутатов за ценами на лекарства.

надежное здравоохранение — 
здоровое и растущее народонаселение!

Главными задачами в сфере культуры коммунисты считают:
1. Прекращение ликвидации учреждений культуры, увеличение их фи‑

нансовой поддержки из бюджета, повышение заработной платы работ‑
никам культуры.

2. Внесение закона о запрете коммерциализации образования и куль‑
туры.

3. Разработать и реализовать мероприятия по кинофикации населен‑
ных пунктов и проката преимущественно отечественных фильмов.

многонациональную российскую культуру — 
в народные массы! долой масскульт и западничество!

7. оБщестВенно-поЛИтИчесКое пространстВо

Задачами коммунистов в областной думе в общественно-полити-
ческой сфере является:

1. Требование равенства в деятельности областных отделений всех 
действующих политических партий.

2. Постоянная связь с избирателями через прием избирателей, выезды 
в округа, систематические отчеты о деятельности.

3. Эффективная работа по выполнению наказов избирателей.
4. Доведение до избирателей сути законов, предлагаемых коммуниста‑

ми по улучшению уровня жизни людей.
Зауралье должно стать регионом, где свободное развитие 

каждого гражданина является условием развития всего общества!

Мы, коммунисты, боремся за общество равенства и социальной спра‑
ведливости без эксплуатации человека человеком и угнетения наций 
и народностей.

Призываем всех зауральцев проявить сплоченность и солидарность 
во имя будущего нашей области. Мы видим проблемы и пути их реше‑
ния, боремся за интересы простых людей, за достойную жизнь и уверен‑
ность в завтрашнем дне. Нам нужна ваша поддержка.

Курганская область — наш регион!
нам вместе решать ее судьбу!

предвыборная программа избирательного объединения «курганское областное отделение политической партии 
«КОММуНИСТИЧЕСКая ПарТИя рОССИЙСКОЙ ФЕДЕраЦИИ» на выборах депутатов 

курганской областной думы шестого созыва по единому избирательному округу

СеМь шагОв в ДОСтОйнОе БуДущее

В последнее время СМИ пестрят новостями: Ми‑
нистерство финансов предоставит Курганской 
области миллиард рублей бюджетного креди‑
та на строительство детских садов и переселение 
из аварийного жилья, Сбербанк займет 2 миллиар‑
да рублей для финансирования текущей деятель‑
ности и новых инфраструктурных проектов, пра‑
вительство региона возьмет новый кредит, чтобы 
погасить старый… Причем, эти новости подаются 
в таком лучезарном свете, словно речь идет не о 
долгах, а о космических достижениях. Хотя, что хо‑
рошего, что наша область все глубже и глубже опус‑
кается в долговую яму?

по данным регионального финуправления, 
за последние четыре года государственный 
долг Курганской области увеличился почти в 4 
раза — с 1,9 до 7,7 миллиардов рублей! На 1 ян‑
варя 2015 года задолженность перед федеральным 
бюджетом составляла — 2 миллиарда, перед ком‑
мерческими организациями — 5,7 миллиардов руб‑
лей. Прибавьте к этому еще дефицит бюджета 4,6 
миллиарда рублей и получится, как говорил герой 
одного фильма, «картина маслом». Так недолго до‑
катиться и до банкротства.

Кстати, когда принимали бюджет 2015 года, фрак‑
ция КПРФ в областной Думе проголосовала против 
него, назвав его бюджетом «выживания и выжима‑
ния дотаций», но не бюджетом развития. Курганская 
область, как известно, более чем наполовину, живет 
за счет федеральных дотаций. Без поддержки фе‑
дерального центра или внешних инвестиций регион 
не может позволить себе ни одного масштабного про‑
екта. Однако федеральная помощь с каждым годом 
сокращается, а на собственные доходы рассчитывать 
не приходится. Один из самых доходных источников 
— налог на прибыль организаций катастрофически 
падает.

По данным региональной налоговой службы, его 
снижение в первом полугодии текущего года соста‑
вило 18,5 % или 335,5 миллионов рублей. Печаль‑
но, что из области уходят крупные организации — 
налогоплательщики. Они переводят свои головные 
офисы в большие города, а у нас оставляют филиа‑
лы с небольшим штатом. Это очень тревожный сиг‑
нал, потому что наша область становится для них 
неперспективной.

Самая большая проблема Курганской области — 
это убыль населения. Так, по информации Курган‑
стата, за пять месяцев текущего года численность 
населения сократилась еще на 3,6 тысяч и состави‑

ла 866,3 тысяч человек. Если дело так дальше пой‑
дет, то Зауралье может стать большим «подсобным 
хозяйством» для богатых соседних регионов, пос‑
тавщиком трудовых ресурсов. Впрочем, все к тому 
идет. Уже сейчас около пятидесяти тысяч жителей 
Курганской области работают на северах. Дома 
для них не нашлось ни работы, ни достойной за‑
рплаты.

А в области снова растет безработица. На бирже 
труда стоит 7344 человека. По данным Главного уп‑
равления по труду и занятости населения, в настоя‑
щее время к увольнению планируется еще 790 чело‑
век с 93 предприятий. Но мы же понимаем, что это 
только официально зарегистрированные безработ‑
ные, на самом деле, их гораздо больше. Многие 
просто не обращаются в службу занятости.

Нельзя обойти тот факт, что в Зауралье — самые 
высокие энерготарифы по Уральскому округу. Они 
становятся неподъемными не только для жителей, 
но и тормозят развитие экономики региона, отпу‑
гивают инвесторов. Много лет говорим, что надо 
в корне менять тарифную политику. Но ничего 
не меняется.

словом, уже всем очевидно, что правящая 
партия не способна остановить эти негативные 
процессы, наоборот, в период ее правления, 
они только усугубились.

Чтобы изменить ситуацию, нужны эффективные 
законы, направленные на возрождение народного 
хозяйства. И такие проекты у КПРФ есть. Что каса‑
ется бюджетной политики, коммунисты в област‑
ной Думе намерены выступить с законодательными 
инициативами по увеличению доли капитальных 
вложений в развитие экономики области; доходной 
части бюджета до 50 миллиардов рублей, а также 
собираются внести предложения по повышению 
эффективности использования областного имущес‑
тва.

Но главная задача КПРФ — повышение уровня 
жизни населения. Коммунисты будут требовать до‑
вести уровень заработной платы работников про‑
мышленности, сельского хозяйства, образования 
и здравоохранения до среднего по УрФО. Кроме 
того, намерены инициировать разработку регио‑
нального закона о введении жесткого обществен‑
ного контроля за обоснованностью повышения та‑
рифов и цен.

Леонид Затеев, 
секретарь обкома КпрФ

ВронсКИй 
алексей Геннадьевич, 
директор ооо «Валекси», 
региональная группа № 3 — 
Западная.

ЗыряноВ 
Виктор Леонидович, 

начальник юридического 
отдела ооо «сибавтомаркет», 

региональная группа № 6 — 
рябковская.

мухаметгалей аБ-
драХманоВ, начальник 
смены воздушно-ком-
прессорной и азотной 
станции на объекте 1207 
по уХо в г. щучье, ре-
гиональная группа № 10 
- щучанская.

— Почти двадцать 
лет я трудился в совхозе 
«Яланский» Сафакулев‑
ского района. Отслужив 
в армии, вернулся в род‑

ные края. Работал меха‑
низатором, бригадиром 
тракторной бригады, уп‑
равляющим отделением. 
Работал и учился заочно 
в сельхозинституте.

В те годы в нашем хо‑
зяйстве было более 3 
тысяч гектаров пашни, 
600 голов дойного гур‑
та, столько же молодня‑
ка, держали лошадей… 
Был большой парк раз‑
ной техники — тракторы, 
комбайны зерноубороч‑
ные и силосоуборочные, 
грузовой автотранспорт… 
Специалистами полеводс‑
тва и животноводства, 
механизаторами совхоз 
был укомплектован пол‑
ностью. В 1987 году в селе 
Яланское была построена 
новая школа с четырьмя 
отдельными классами, 
библиотекой, столовой, 
игровой комнатой, спор‑
тивным залом. При ней 

был детский сад на 30 
мест.

После службы в армии 
и учебы молодежь воз‑
вращались на свою малую 
родину. Все были обеспе‑
чены работой, жильем. 
Раньше была очередь 
на жилье, а сейчас в де‑
ревне 19 пустых квартир. 
Нет уже ни детского сада, 
ни школы. В 90‑е годы за‑
крыли садик, а в 2013 году 
— школу.

Я проработал в хозяйс‑
тве до 1994 года. Пос‑
ле 1999‑го наш совхоз 
«Яланский» перестал 
существовать. Поля за‑
росли березняком, сор‑
ными и многолетними 
травами. На осколках 
совхоза образовались 
три фермерских хозяйс‑
тва (КФХ «Гульнур», КФХ 
«Фаниль», КФХ «Золо‑
той колос») и ИП Шара‑
пов — да и те работают 

не в полную силу: не хва‑
тает рабочих рук, дороги‑
ми стали топливо, семена, 
техника…

В  деревнях и селах ос‑
тается  все меньше на‑
роду. Село стареет. Во 
многих семьях мужчины 
уезжают зарабатывать   за 
пределы области.

…Школа всегда счита‑
лась важным объектом 
в сельской жизни. Нет 
школы — молодые семьи 
уезжают. А нет молодежи, 
нет и будущего у деревни. 
Я не хочу, чтоб лет через 
20 от моей родной дерев‑
ни Калмык‑Абдрашево 
осталась только вывеска. 
Поэтому иду на выборы 
в областную Думу, чтобы 
защитить право жителей 
сельской глубинки на до‑
стойный труд и достой‑
ную жизнь на заураль‑
ской земле‑кормилице.

Горькая  правда

не  живем, 
а выживаем

Наши кандидаты. Прямая речь

Иду в областную Думу, 
потому что…

кандидаты в депутаты курганской областной думы 
шестого созыва от кпрф:
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 зауралья

в ДУМе нУжен возДУХ ЧиСтый!

— максим николаевич, мусо-
ра вокруг столько, что бороться 
с ним надо всем миром. Какие 
в регионе наиболее острые эко-
логические проблемы?

— Наиболее острыми, на мой 
взгляд, является проблема утили‑
зации мусора, твердых бытовых 
отходов, опасных отходов произ‑
водств.   По данным статистики, 
на территории области ежегодно 
образуются сотни тысяч тонн отхо‑
дов. Но далеко не все из них ути‑
лизируют и обезвреживают. Беда 
в том, что у нас практически не ве‑
дется сортировка мусора. Как пра‑
вило, его грузят без разбору и ве‑
зут на свалку. Хотя, что‑то начало 
меняться, положительные примеры 
уже есть.

В поселке Рябково, например, 
организован сбор бытовых отходов 
и сортировка мусора. Там рядом 
с мусорными баками установлены 
емкости, куда жители складыва‑
ют металл, пластик, стекло. Потом 
все это идет на переработку. Счи‑
таю, что этот опыт надо распро‑
странять дальше, в других мик‑
рорайонах Кургана, в районах 
области. Необходимо объяснить 
людям, как должно быть и для чего. 
Тогда проблема будет решена. 
Но сегодня власть не может орга‑
низовать такую работу в большом 

масштабе. Видимо, не хватает воли, 
чтобы реализовать этот проект.

Есть и другая сторона вопроса. 
На территории Курганской облас‑
ти непосредственно обезврежи‑
ванием и утилизацией отходов 
занимаются всего порядка 10 орга‑
низаций. В сфере их деятельности 
полимерные отходы, ртутьсодер‑
жащие лампы, эмульсионные сме‑
си, отработанные масла, нефтеп‑
родукты. Но об этих предприятиях 
мало кто знает и далеко не каждый 
поедет туда специально что‑то сда‑
вать. Поэтому по традиции свали‑
вают отходы в общую кучу, а иногда 
вообще вывозят мусор в лес. Это 
еще одна проблема. У нас все леса 
захламлены, особенно вокруг го‑
родов. При этом, найти виновных 
очень сложно. В ходе реформ взяли 
и сократили лесных инспекторов, 
в результате леса остались без госу‑
дарственного контроля.

Чтобы решить все эти проблемы, 
необходимо выстроить систему 
обеспечения экологической безо‑
пасности в регионе.

— что сегодня можно сказать 
о качестве воздуха, которым мы 
дышим?

— Уровень загрязнения атмос‑
феры в Кургане характеризуется 
как высокий. Постоянное наблюде‑
ние за содержанием в воздухе за‑

грязняющих веществ ведется в го‑
роде на пяти постах. В течение года 
максимальная разовая концентра‑
ция таких веществ, как оксид угле‑
рода, сажа, формальдегид, бенз 
(а) пирен заметно превышала пре‑
дельно допустимую норму. Причем, 
по среднегодовой концентрации 
бенз (а) пирена — а это наиболее 
опасное вещество — Курган входит 
в число самых загрязненных горо‑
дов России. Однако полной карти‑
ны по области мы тут не имеем.

Мониторинг должен быть комп‑
лексным, с учетом работы предпри‑
ятий, транспорта, здравоохранения. 
Взять, к примеру, тот же транспорт. 
Парк автомобилей в Зауралье неук‑
лонно растет. Соответственно, уве‑
личиваются и выбросы в атмосферу 
загрязняющих веществ. За год циф‑
ра по области составляет десятки 
тысяч тонн. Больше всего «достает‑
ся» городам.

Что касается предприятий, то сей‑
час мало кто из собственников за‑
нимается внедрением высокоэф‑
фективных технологий очистки 
газов, сточных вод, устанавливает 
современное пылеулавливающее 
оборудование.

— с точки зрения экологии ны-
нешнее состояние почвы отвеча-
ет требованиям?

— Здесь тоже целый ряд проблем. 
Прежде всего, это неэффективное 
использование земли, истощение 
плодородного слоя, неправильное 
применение агрохимикатов, за‑
грязнение пестицидами. Есть мес‑
та, где сельхозугодья заброшены, 
поля не обрабатываются, зарастают 
кустарником. Это неправильный 
подход. Еще Т. С. Мальцев говорил, 
что у земли должен быть настоя‑
щий, заботливый хозяин…

Почему истощается плодородный 
слой? Дело в том, что у современ‑
ного производителя, который сей‑
час приходит в сельское хозяйство, 
основная цель — выгода. Вырастить 
урожай, продать зерно, получить 
прибыль. Вкладываться в землю он 
не хочет, на это нужны средства, 
удобрения, материалы. Да и при 

нынешней ситуации в сельском хо‑
зяйстве это сделать очень непросто. 
На все средств не хватает.

В этой ситуации поможет субси‑
дирование сельского хозяйства, 
беспроцентные долгосрочные кре‑
диты, закуп готовой продукции.

В Курганской области остает‑
ся нерешенной и такая серьезная 
проблема, как хранение и утили‑
зация запрещенных к использова‑
нию пестицидов и агрохимикатов. 
Эти препараты сами по себе опас‑
ны для человека и окружающей 
среды, так как содержат ртуть, 
мышьяк и другие соединения. 
С прежних времен их в общей 
сложности у нас осталось око‑
ло 800 тонн. Нередко порошки, 
жидкости, эмульсии хранятся на‑
валом, в смешанном виде. Из тех 
денег, которые были выделены, 
удалось нормально оборудовать 
только объект хранения в Лебяжь‑
евском районе, здесь размещена 
значительная часть запрещенных 
пестицидов.

В других местах агрохимикаты 
нередко находятся на открытых 
площадках, без маркировки, уста‑
новить состав веществ практически 
невозможно. Куда их девать толком 
никто не знает. У муниципалитетов 
нет денег на перезатаривание, сор‑
тировку и перевозку пестицидов. 
Однако рано или поздно это в лю‑
бом случае придется делать, про‑
блему нельзя просто так оставить.

— если изберут в думу, ка-
кие вопросы взялись бы решать 
в первую очередь?

— В первую очередь это обес‑
печение благополучия человека, 
решение экологических и социаль‑
ных проблем. Потому что в против‑
ном случае мы все будем дышать 
тем грязным воздухом, который 
есть сейчас, пить грязную воду, ко‑
торая будет становиться еще хуже. 
А ведь от этого зависит наше здо‑
ровье. Но мы пока лишь берем 
у Природы, потребляем, использу‑
ем, а возвращаем ей назад только 
отходы. Природу надо уметь бе‑
речь.

аксана КостИна, предсе-
датель Катайской районной 
общественной организации 
пострадавших от по «маяк», 
возглавляет список кандидатов 
от КпрФ региональной группы 
№ 9 — Катайская.

— Российская власть снова из‑
менила порядок социальной под‑
держки граждан, пострадавших 
от радиации. С 1 января 2015 года 
полномочия по выплате подвер‑
гшимся воздействию радиации 
гражданам части компенсаций, 
пособий и иных выплат переданы 
с федерального на региональный 
уровень — органам государствен‑
ной власти субъектов РФ.

В результате серьезной ради‑
ационной аварии на ПО «Маяк» 
в середине прошлого века постра‑
дали села Катайского и Далматов‑
ского районов — произошел сброс 
радиоактивных отходов с «Маяка» 
в реку Теча...

Река Теча, которая протекает 
по территории Курганской облас‑
ти, является самой грязной в мире: 
содержание стронция‑90 в ней 
выше в 2000 раз, чем в других 

российских реках. По уровню за‑
грязнения почв стронцием‑90 Кур‑
ганская область стоит на первом 
месте в России, а цезием‑137‑мы 
на третьем месте.

Однако государственная подде‑
ржка наших пострадавших терри‑
торий постепенно сошла на нет. 
Все госпрограммы финансирова‑
лись плохо. Первая была профи‑
нансирована всего на 5 %, вторая 
— на 30 %, третья тоже недоста‑
точно финансировалась, а кроме 
того из нее исчезли очень важные 
разделы: реабилитация сельхозу‑
годий, контроль радиационного 
загрязнения сельхозпродуктов, 
медицинское обслуживание насе‑
ления…

От радиационного воздействия 
из‑за аварий пострадало прожи‑
вающее на этих территориях на‑
селение, в первую очередь это 
стало отражаться на здоровье лю‑
дей. Но не все жители Катайского 
и Далматовского районов были 
признаны пострадавшими и полу‑
чили от власти соответствующий 
статус и определенные льготы 
господдержки. Поэтому наша об‑
щественная организация активно 
занимается отстаиванием прав 
и интересов этих граждан.

Мы оказываем юридическую 
помощь. И результаты есть: после 
нашего участия в судебных разби‑
рательствах бюджетные компен‑
сации пострадавшим от радиации 
были увеличены в четыре раза. 
В декабре 2014 года снова при‑
шлось вернуться к этой проблеме 
— по недоплате компенсационных 
выплат тем гражданам, кто полу‑
чил удостоверение «маяковца» 
после 2004 года. Процесс в облас‑
тном суде был выигран граждани‑
ном.

Когда речь идет о людях, пост‑
радавших от воздействия радиа‑
ции в результате аварий, удивляет 
бюрократизм и черствость чинов‑
ников во власти.

Валентин ШКаЛИКоВ, тре-
нер-преподаватель дЮсШ р. п. 
Каргаполье, возглавляет список 
КпрФ по Каргапольскому изби-
рательному округу № 12.

— Мне, живущему на селе, при‑
скорбно осознавать, что наша 
Курганская область, которая сла‑

вилась на всю страну передовыми 
технологиями земледелия, теперь 
стала дотационной. Разрушена ин‑
фраструктура села. Много брошен‑
ных, поросших сорняком полей, 
луга не выкашиваются…Царит без‑
работица, потому что вся политика 
направлена на разрушение села.

Сегодня стоит задача возрожде‑
ния сельского хозяйства Зауралья, 
строительство жилья, газификация 
населённых пунктов. Будет рабо‑
тать и развиваться производство 
— будет жить деревня. Крестьян‑
ские корни цепкие. Но реформы 
круто прошлись и по духовным 
ценностям деревенского челове‑
ка. Как возродить любовь к Земле 
и труду, уважение к старшему по‑
колению, семейные ценности, здо‑
ровый образ жизни… Как вернуть 
полноценную жизнь селу?..

Для этого нужна новая коман‑
да профессионалов, патриотов 
нашей области, которая будет ду‑
мать о благе простого труженика, 
а не о своём кармане. У КПРФ есть 
такая команда и программа. Нам 
вместе решать судьбу Курганской 
области!

на днях взял в руки газету «Зауралье» 
от 29 июля сего года и очень удивился. 

В статье «Все в сад! В Зауралье взялись за про‑
блемы садоводов и дачников» читаю, что в Кур‑
ганской области впервые открыто заговорили 
о проблемах садоводов и дачников. Причем в их 
поддержку выступают представители депутатс‑
кого корпуса от «партии власти».

Как же так, оказывается, не было проекта за‑
кона, подготовленного коммунистами и дважды 
внесенного в областную Думу для рассмотрения 
депутатами фракции КПРФ.

а ведь наш законопроект «о поддержке 
садоводов, огородников, дачников и их са-
доводческих, огороднических и дачных не-
коммерческих объединений» предлагал 
расширить государственную поддержку этих 
категорий населения. И голосовали против 
него как раз представители этой же самой 
«партии власти», основным аргументом 

которых было отрицательное заключение 
на законопроект областной исполнительной 
власти.

Впрочем, во время выборов таких удиви‑
тельных вещей встречается немало. Например, 
активный сбор подписей против закона о капи‑
тальном ремонте активистами партий, которые 
в Государственной и областной Думах отнюдь 
не голосовали против принятия этого закона 
как на федеральном, так и на областном уровне.

И даже порой обвиняли коммунистов в том, 
что уж очень резко они выступили против зако‑
на, возложившего основное бремя капитально‑
го ремонта на самих жильцов многоквартирных 
домов. А ведь депутаты от КПРФ сразу предло‑
жили законодательно возложить главную от‑
ветственность на исполнительную власть, найдя 
деньги для этого в бюджете.

У тех избирателей, которые внимательно изу‑
чили списки кандидатов в областную Думу, воз‑

никло немало недоуменных вопросов, которые 
они задают на встречах.

К примеру, пойдут ли в областную Думу шес‑
того созыва Сергей Михайлович Миронов и Вла‑
димир Вольфович Жириновский, возглавившие 
списки избирательных объединений региональ‑
ных отделений партий «Справедливая Россия» 
и ЛДПР?

И станут ли областными депутатами Алексей 
Геннадьевич Кокорин и Александр Владимиро‑
вич Ильтяков? Ведь для этого они должны ос‑
тавить свои должности Губернатора и депутата 
Государственной Думы ФС РФ. А необходимое 
количество голосов «Единая Россия», чей список 
они возглавляют, при их помощи, наверное, на‑
берет. Вот только с трудом верится, что они зай‑
мут депутатские кресла в областной Думе.

Поистине, удивительное рядом…

Василий Кислицын.

13 сентября — выборы Курган-
ской областной думы. я обраща-
юсь к тем, кто голосовал и голо-
сует за партию власти. я уважаю 
ваш выбор. это ваше право. 
но помните, что это и ваша от-
ветственность.

И наберусь смелости дать не‑
сколько советов.

Если после выборов к вам прихо‑
дит платежка за услуги ЖКХ с сум‑
мой более половины вашей пенсии 
или зарплаты, не расстраивайтесь. 
Вспомните, что вы совершили граж‑
данский поступок, поддержали 
действующую власть, на выборах 
отдали свой голос «партии власти»… 
И вам станет легче.

Если после выборов взметнут‑
ся цены за проезд в общественном 
транспорте, снова подорожает хлеб 

и другие продукты питания, ле‑
карства, бензин и товары повсед‑
невного спроса — не переживайте. 
Главное — вы поддержали действу‑
ющую власть. Вы избрали в облас‑
тную Думу достойнейших предста‑
вителей, прошедших отбор через 
праймериз. Ради этого — ну что вам 
стоит лишний раз пройтись пеш‑
ком, урезать свой рацион, перейти 
на лечение народными методами. 
Всё это пережить можно, вы выдер‑
жите.

Если Вы голосовали за кандида‑
тов от «партии власти» по просьбе 
вашего начальника, а он вскоре 
уволил вас — терпите, не отчаи‑
вайтесь. Это начальник плохой, 
а ваш выбор — хороший и единс‑
твенно верный. Да и партия не ос‑
тавит вас в беде. Ей всегда нужны 

агитаторы с оплатой 100 рублей 
в день наличными. А, значит, это 
ещё не конец.

Если Вы совсем впали в отчаяние, 
соберитесь с силами. Наберите 
номер телефона вашего любимо‑
го депутата — крутого бизнесмена 
— может, секретарь соединит вас 
с ним. Не получилось пообщаться 
по телефону, попытайтесь попасть 
к нему на приём. Нет приёма, по‑
пытайтесь поймать его у въезда 
в закрытый коттеджный поселок, 
где он проживает. Не пропусти‑
ла охрана? Ах, сам он отдыхает 
от многотрудной жизни на Лазур‑
ном побережье, тогда — … жди‑
те. Ждите, он вернется к очеред‑
ным выборам и сам придет к вам 
за поддержкой. Ведь партия влас‑
ти всегда нуждается в вашей под‑

держке. Именно на вас и таких, 
как вы, держится эта партия, де‑
ржится эта власть.

P. S. Мое обращение к вам — 
не назидание и не издевка. Я ува‑
жаю ваш выбор, но считаю долгом 
напомнить об ответственности. 
А чтобы, как говорится, дошло, я 
выбрала такую, может быть не‑
сколько дерзкую, форму монолога.

Это обращение и к тем, кто свой 
голос на выборах отдает неизвестно 
кому. И к тем, кто просто не ходит 
на выборы, считая себя выше этой 
суеты.

Выборы власти — это выбор на‑
шего с вами будущего. Делайте этот 
выбор сами и делайте ответственно 
— перед собой, перед детьми и вну‑
ками.

Любовь назарова

урЮпИн 
Илья олегович, 

индивидуальный 
предприниматель, 

региональная 
группа № 8 — 

Шадринская-2.

Природа. Люди. Власть

Чем дышим? Что не бережем?
максим Коновалов родился 

и вырос в Кургане. окончил Кур-
ганскую государственную сель-
скохозяйственную академию. 
Защитил кандидатскую диссер-
тацию. В настоящее время до-
цент кафедры «экология и бе-
зопасность жизнедеятельности» 
Курганского государственного 
университета. два года назад 
получил второе высшее образо-
вание по специальности «Госу-
дарственное и муниципальное 
управление». Выдвинут КпрФ 
кандидатом в депутаты Курганс-
кой областной думы шестого со-
зыва, возглавляет региональную 
группу № 2 — центральная.

Реплика  по  поводу

удивительное рядом…

выборы прошли. Партия власти 
победила. а вы увидели, что…

Наши кандидаты.  Прямая речь

Иду в областную Думу, 
потому что…

кандидат 
в депутаты 
курганской 

областной думы 
шестого созыва 

от кпрф:

Вам снится сон


